
 

 
Gemeinde Krukow 

Der Bürgermeister  

 
 
Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Krukow der Gemeinde Krukow 

Nr. 1/2012 am 20.03.2012 um 19:30 Uhr im Dorfgemeinschaftshaus in Krukow 
 
 
Stimmberechtigte: 
 
- anwesend: 
 
Bürgermeister Mathias Ohle   J A 
1. stellv. Bürgermeister Olaf Grimm   J A 
2. stellv. Bürgermeisterin Marion Nabert   J A 
Gemeindevertreter Heinrich Baar   J A 
Gemeindevertreter Christoph Basedau   J A 
Gemeindevertreter Norbert Stahl   J A 
Gemeindevertreter Eckhardt Steinhauer-Findorff   J A 
 
Nicht Stimmberechtigte: 
 
- anwesend: 
 
Protokollführerin Monika Weidner   N A 
 
 
 
TAGESORDNUNG: 
 
 
Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung und Begrüßung  

 
2. Genehmigung der Tagesordnung  

 
3. Niederschrift vom 15.12.2011  

 
4. Bericht des Bürgermeisters  

 
5. Einwohnerfragestunde  

 
6. Abschluss eines öffentlich-rechtlichen Vertrages zur Beteiligung an 

der Krippe in der Kindertagesstätte Gülzow 
 

2012/021 
 

7. Vertreter im Arbeitsausschuss der Kindertagesstätte Gülzow 2012/020 
 

8. Aktion sauberes Dorf  
 

9. Anfragen und Mitteilungen  
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1. Eröffnung und Begrüßung  
 
Bgm. Ohle begrüßte die Gemeindevertreter, Dirk Rump für die Feuerwehr und einen jungen 
Bürger. In der Tagespresse wurden leider keine Informationen über die Sitzung bekannt ge-
geben. Versäumnis vom Amt. Somit war allen Bürgern ohne Internet dieser Sitzungstermin 
nicht bekannt. 
 
 
2. Genehmigung der Tagesordnung  
 
Die Tagesordnung und das Protokoll vom 15.12.2011 wurden einstimmig genehmigt. 
 
TOP 10 dieser Sitzung wird unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt. 
 
Unter TOP 8  der Tagesordnung muss es heißen:    > Aktion sauberes Dorf. 
 
 
3. Niederschrift vom 15.12.2011  
 
Die Tagesordnung und das Protokoll vom 15.12.2011 wurden einstimmig genehmigt. 
 
Frage GV Nabert: sie wurde von H. Brackmann MdB in Schnakenbek angesprochen: Teil-
fortschreibung Regionalplan = Windpark: warum wurde in Ratzeburg darüber nichts nieder-
geschrieben? (Siehe hierzu auch TOP 5 des Protokoll vom 15.12.2012 bzw. TOP 9 vom 
26.10.2012) Bgm. Ohle wird sich darum kümmern. 
 
 
4. Bericht des Bürgermeisters  
 
Der Bürgermeister teilte mit: 
 
• Am Neujahrsempfang am 6.1. in Lauenburg und am 7.1. in Schnakenbek hat GV Nabert 

für die Gemeinde teilgenommen und anregende Gespräche geführt. 
 
• Jahreshauptversammlung der Feuerwehr am 20.1.: Neues Mitglied Stefan Koch. Chris-

toph Basedau ist der erste „Hauptfeuerwehrmann mit 3 Sternen“ im Dorf. 
 
• Im Januar wurden die Gräben gemulcht. 
 
• Am 31.1. fand ein Dorfspaziergang mit der Presse von der Lauenburger Landeszeitung 

statt. 
 
• Die Schulversammlung in Gülzow hat am 6.2. getagt und mitgeteilt, dass die ev. Schule 

im August startet. 
 
• Am 7.2. haben Innenminister Schlie, Kreispräsident Füllner und Landrat Krämer an der 

Amtsausschusssitzung teilgenommen. Im Vordergrund der Gespräche stand die Ver-
schuldung der Ämter und Gemeinden und Windkraft allgemein. W. Schuhmacher ist in 
diesem Jahr 25 Jahre Amtsvorsteher. 

 
• Am 15.02. fand die Kita-Versammlung in Gülzow statt. Ein offizieller Abrechnungsvertrag 

zwischen den Gemeinden wird  erarbeitet. 
 
• Der Knick am Klärteich wurde am 10.2. von Christoph und Eckhardt abgenommen. 
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• Am 25.02. wurden die Gemeindeeichen am Reitplatz Asmussen im Bohnenbusch ausge-

sägt. 
 
• In der Woche vom 05. bis 13.02. konnten die Kinder wieder auf dem Dorfteich Schlitt-

schuh laufen. 
 
• Im Januar und Februar haben Holzwerber die Bäume an der Loose gefällt. 
 
• Das 1. Treffen mit Informationen zum Apfel- und Kartoffelfest in Krukow hat am 01.03. 

stattgefunden. Es wurde ein Festausschuss gebildet für die Koordination. 
 
• Der Schaalsee-Delvenau-Verband hat am 05.03. in Witzeeze getagt. 
 
• Auf der BGM-Versammlung ging es am 06.03. bei Gesprächen mit den Versorgungsbe-

trieben – Elbe um die Breitbandversorgung im Kreis.  
 
• Die Gemeinden Breitenfelde/Berkenthin und Witzeeze/Büchen haben sich schon ange-

schlossen. Es würden sehr hohe Kosten für die Verlegung der Glasfaserkabel auf jeden 
Haushalt zukommen. Man rechnet mit ca. 59,00 € pro Haushalt pro Monat und einer 
einmaligen Anschlussgebühr von 450,00 €. 

 
• Die Gräben an der Anschlussstrecke wurden „ausgeschaufelt“. 
 
• Die Werte der Teichkläranlage sind soweit OK. Am 21.03. um 9.00 Uhr findet eine Bege-

hung statt. Durch den fehlenden Niederschlag  sieht das Wasser nicht so gut aus. Bü-
sche und Bäume müssten dort gestutzt werden. Die alte Hütte und ein Zaun sollen bei 
der Dorfreinigung am 24.03. entfernt werden. 

 
• Am 26.03. 19.00 Uhr kommt die Gleichstellungsbeauftragte Frau Chr. Kämpf nach Kru-

kow, um in der Künstlerkate einen Vortrag zum Thema Hausarbeit zu halten. 
 
• Ein Dank geht an Michael Weidner. Er hat einen neuen Bilderrahmen für den „Krukower 

Walzer“ gebaut. 
 
• Das Ehepaar Marcus und Yvonne Walda haben den Hof Porth gekauft. 
 
• Frau Katja Henscher hat das Haus Pehmöller vor den Hainbuchen gekauft. 
 
• Aktueller  Stand 13.03.2012: Krukow hat zu diesem Datum 164 Einwohner 
 
 
5. Einwohnerfragestunde  
 
• Dirk Rump teilt mit, dass die Feuerwehr zum Leistungsabzeichen „Roter Hahn“ angemel-

det wurde (13.10.2012). Ein DRK – Kurs muss vorher absolviert werden. Kosten ca. 
30,00 € / Person. GV Stahl wird sich informieren, ob es einen günstigeren Kursus gibt. 

 
• Anfrage Drachenbootrennen am 8./9.September. Nach Diskussion wurde beschlossen, 

dass Krukow daran teilnimmt. 
 
• Frau Weidner machte auf den Zustand vor Haus Nr. 11 an der Hauptstraße aufmerksam. 

Hier wachsen schon „Bäume“ aus dem Gully. Alles sieht sehr ungepflegt aus. Bgm. Ohle 
wird sich darum kümmern. 
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6. Abschluss eines öffentlich-rechtlichen Vertrages zur Beteiligung an der 
Krippe in der Kindertagesstätte Gülzow  

 
Die Gemeindevertretung beschließt den öffentlich-rechtlichen Vertrag über die Beteiligung 
der Gemeinden Kollow und Krukow an der Kinderkrippe in Gülzow. 
 
Beschlussvorlage liegt dem Protokoll bei. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen :7 
Nein-Stimmen :0 
Enthaltungen :0 
 
 
7. Vertreter im Arbeitsausschuss der Kindertagesstätte Gülzow  
 
Die Gemeindevertretung wählt für die Dauer einer Wahlperiode als Vertreter(in) der Gemein-
de Krukow für den Arbeitsausschuss der Kindertagesstätte Gülzow Frau/ Herrn 
 
                                       Olaf Grimm 
 
Abstimmung:    ............6.......dafür ...................dagegen 
Beschlussvorlage liegt dem Protokoll bei. 
 
 
Als Vertreter(in) wird Frau / Herr   Mathias Ohle      bestimmt. 
Abstimmung:    ............7.......dafür ...................dagegen 
 
Beschlussvorlage liegt dem Protokoll bei. 
 
 
8. Aktion sauberes Dorf  
 
Am 24.03.2012 wird unser Dorf verschönert. Straßenschilder werden gereinigt und  neu an-
gebracht. Der Zaun am Klärteich und Büsche sollen entfernt, Straßenränder ausgebessert 
und der Sportplatz auf Vordermann gebracht werden u.v.m. 
 
Die Landjugend wird in diesem Jahr nicht an den Arbeiten daran beteiligt. Hier wurde vorge-
schlagen, die Jugendlichen zur Hilfe auf dem Apfel- und Kartoffelfest hinzuzuziehen. Außer-
dem hätten sie dann auch Gelegenheit, sich und ihre Veranstaltungen an diesem Tag vorzu-
stellen. 
 
 
9. Anfragen und Mitteilungen  
 
• GV Steinhauer teilte mit, dass an der Ecke Hauptstraße / Am Kuhberg Grundstück 

Kreutzfeld immer noch das Drainagewasser auf die Straße läuft. Viele Gespräche haben 
hier nichts geändert. GV Nabert schlug vor  eine Frist zu setzen  bzw. wenn hier nichts 
geändert wird auf Kosten von Fam. Kreutzfeld die Arbeiten in Auftrag zu geben.  

 
• Die Denkmalpflege wird in diesem Jahr 2 - 3 mal von Regina, Dörte und Rike übernom-

men. Die Wiese am Dorfteich wird weiterhin von der Fa. Drewes gemäht. Vorschlag: 
Auch die Anschlussstrecke sollte einbezogen werden. Ein Durchfahrtsverbotsschild über 
7,5 t soll am Kuhberg Richtung Schnakenbek aufgestellt werden. 
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• Anfrage des Musikzuges FF Lauenburg nach Zuschüssen/Spende. Die Gemeindevertre-
tung hat in der Vergangenheit beschlossen, keine Spenden zu machen. Der Musikzug 
spielt auf dem Apfel- und Kartoffelfest. Sollte dies ohne Kosten erfolgen, wird die Ge-
meindevertretung über eine Spende nachdenken. 

 
• Das Berufsschulzentrum Mölln informiert über eine gymnasiale Oberstufe. 
 
• Dirk Rump teilte mit, dass die Feuerwehr sich nach langer Überlegung entschlossen hat, 

neue Lederstiefel für die Kameraden anzuschaffen. Die Kosten hierfür belaufen sich auf 
ca. 180,00 € / Paar. Er bat die Gemeindevertretung um Bereitstellung einer höheren 
Summe für die Anschaffung. Die übrigen Kosten wird die Feuerwehr übernehmen. Eine 
großzügige Spende von Frau Kabbe bzw. ihres verstorbenen Mannes wird hierfür aus-
gegeben. 
 
Nach Diskussion beschließt die Gemeindevertretung die Bereitstellung von 3.000,00 € 
zur Anschaffung von Lederarbeitsstiefeln nach DIN für die Freiwillige Feuerwehr Krukow. 

 
 
Die öffentliche Sitzung wurde um 20:50 Uhr geschlossen. 
 
Die nichtöffentliche Sitzung wurde um 21:28 Uhr geschlossen und die Öffentlichkeit wieder 
hergestellt. 
 
 
 
 
 
 
 
 
Mathias Ohle Monika Weidner 
Bürgermeister Protokollführerin 
 


